

Editorial



Leonel D. Tesler y Julián E. Bernaule***

Este nuevo número de la revista está regido por la lógica del reencuentro y la reconstrucción. Por un lado, coincide con el momento en que retomamos las actividades presenciales cuidadas y solidarias, tanto para la enseñanza como para la investigación y la extensión. Volvemos a vernos las caras (todavía parcialmente tapadas por los barbijos que ya forman parte de nuestra vida cotidiana) por fuera de los cuadraditos en el monitor, a tocarnos, a pasarnos la pelota, a circular por la comunidad. Por el otro, nos reencontramos con muchos temas de reflexión que quedaron suspendidos o en segundo plano durante estos dos años y muchos meses que lleva la pandemia de COVID-19 entre nosotros. Este escenario coadyuva con el compromiso asumido por las autoridades institucionales en construir una nueva relación genuina entre las ciencias de la salud y las ciencias del deporte. Dicha relación se redefine constantemente en la Universidad Nacional, Pública y Gratuita como una herramienta sustantiva para promover el desarrollo humano, integral, pleno y saludable.

Cuando hablamos de reconstrucción, pensamos en un conjunto de prácticas y relaciones centrales en nuestros campos, que dejaron de existir tal como las conocíamos hasta 2019 y que es imposible retomarlos ahora simulando que no ha acontecido nada. Dicha génesis forma parte de nuestra tarea cotidiana, se reinventa constantemente y con eso nos encontraremos también en estas páginas.

* Director del Departamento de Ciencias de la Salud y el Deporte de la Universidad Nacional de José C. Paz.

** Vicedirector del Departamento de Ciencias de la Salud y el Deporte de la Universidad Nacional de José C. Paz.

Otra cosa que hallaremos, y que marca profundamente el reencuentro y la reconstrucción, es la ausencia. Se sentirá la falta de textos que podrían haber escrito quienes dejaron su vida luchando contra la pandemia y cuidando a sus semejantes. Por la memoria de ellos, y también por la de todos los que con fuerte compromiso estuvieron y están de frente al proceso de continuidad pedagógica, arribamos al segundo número de la revista digital del Departamento de Ciencias de la Salud y el Deporte de la UNPAZ. El producto de este proceso no pertenece únicamente a la sociedad científica, sino que es legado de todos los integrantes de nuestra comunidad.

Agradecemos fervorosamente a quienes contribuyeron con esta publicación. Además, felicitamos al equipo de trabajo de la Revista SADE. Como así también, a la Dirección General de Gestión de la Información y Sistemas de Biblioteca y al Departamento Editorial.

Invitamos a todxs a continuar protagonizando este proceso de construir futuro.